

# BUT2 Informatique, Mobilité au Cégep de Matane au S4, 2022-2023



« J'ai pu, lors du dernier semestre, effectuer ce dernier dans le cégep de Matane au Québec, afin de compléter mon année de but2 informatique.

Cet échange m'a permis de découvrir de nouvelles choses et d'acquérir de nombreuses connaissances qui pourront m'aider par la suite.

Tout d'abord, concernant les cours, j'ai pu découvrir une façon différente d'enseigner et d'être notée. En effet, au cégep, très peu des cours sont notés par des contrôles écrits. Le plus souvent, nous avons plusieurs projets qui durent plusieurs semaines. Nous avons quelques cours théoriques mais passons très vite à une application pratique. En plus de cela, les matières sont différentes de celles étudiées en France, ce qui permet d'élargir son champ de connaissances. Enfin, tous les projets réalisés constituent un réel atout dans un CV.

Aussi, ce voyage contient une découverte d'une autre culture. En effet, étant au Québec, la barrière de la langue n'est pas présente, cependant la culture est quand même différente (cuisine, coutumes, etc.). En rencontrant des personnes québécoises, j'ai pu en apprendre plus sur leur culture. Aussi, la plupart des Québécois sont très accueillants et ouverts d'esprits et feront de leur mieux pour vous intégrer. Même en étant arrivée avec un jour de retard dû à des problèmes d'avions, j'ai été très bien intégrée à mon arrivée.

Faire cet échange m'a également permis de faire pleins de rencontres. Tout d'abord des personnes québécoises qui étudient au cégep mais aussi beaucoup de personnes de pays différents (majoritairement la France) car le cégep accueille beaucoup de personnes étrangères au Québec. Durant toute l'année, le cégep propose un grand nombre d'activités visant à faire se rencontrer les personnes de différents programmes (soirées, olympiades...). Cela permet donc de faire beaucoup de rencontres, la plupart étant prolongées même lors du retour en France (par message ou en se voyant pour les personnes françaises).

Ce voyage m'a donc permis d'apprendre beaucoup de choses mais aussi de créer des liens qui perdureront dans le futur. C'est une très bonne expérience à faire quand elle est possible. Il faut cependant penser à préparer en avance le voyage notamment le transport, le logement et le téléphone et ne pas hésiter à contacter l'établissement d'accueil pour toute question, ils seront à l'écoute et vous aideront dans les démarches. »

